



学び舎

令和6年12月
元氣 本氣 笑顔
鶴岡市立渡前小学校

2学期も終わり、年末年始休業に入ります。この2学期は、暑さ対策からはじまりました。様々な活動や学びがある長い学期、暑さによる予定変更はあったものの、予定していた活動は、ほぼ実施することができました。様々な変更への対応を含め、ご支援ご協力ありがとうございました。

さて、楽しい年末年始休業を迎えるにあたって、ご家族の方々にも協力していただきながら次のことをがんばってほしいと思っています。

☆家族の一員として、正月を楽しもう！

お正月は、特別な期間です。家の大掃除や正月ならではの食事、初詣、来客など、この時期だからこそ行われるさまざまな行事に、家族で一緒に取り組んでほしいと思います。家族一緒に過ごす時間が多いこの時期だからこそ、家族で顔を見合わせながらできるトランプやウノなどで楽しい時間を過ごすのもいいですね。そして、お客さんにはもちろん、家族同士でも「あけましておめでとうございます」「おはよう」「おやすみなさい」といった挨拶を、大切にしていってほしいと思います。家族の一員として、行事などにたくさん関わりながら大切なことを学び、その瞬間にしか味わえない思い出をたくさんつくってほしいと思います。

☆よい生活リズムで健康な心と体をつくろう！

お正月は、どうしても寝る時刻も起きる時刻も乱れがちになるものです。でも遅寝遅起きの生活リズムが習慣になってしまうと、新学期の始まりに本来の生活リズムに体が慣れず、時差ボケと同じ状況になって、ぼーっとする時間が増えてしまったり、体調を崩してしまったりすることがあります。体内リズムを整えるには、就寝時刻より起床時刻を一定にすることが効果的だそうです。ちょっと乱れがちになったな、という時には、起床時刻を整えることから始めてみてはいかがでしょうか。

健康や安全にも気をつけながら、よいお年をお迎えください。3学期に元気な子ども達に会えるのを楽しみにしています。

【令和6年度 2学期終業式 児童代表の言葉】

「2学きをふりかえて」 2年

2学きをふりかえてみると、楽しいことがいっぱいでした。

べんきょうは、むずかしい時もあったけど、ほのかちゃんといっしょにがんばると、楽しくできました。九九をいっぱい読んだり、クイズを出しあったりして、おぼえることができました。作文をはっぴょうした時も、きいてもらって、かんそうを言ってもらってうれしかったです。

それから、町たんけん、いろいろなところに行ったのが、楽しかったです。電車のドアが、あかなくて、ちがうえきでおいりました。でも、うんてんしゅさんがむかえにきてくれました。

ふくやでは、おいしいおかしをもらいました。タムラでは、100円でかえるものをたくさん教えてくれました。

みんなに、やさしくしてもらったのがうれしかったです。ぼくもみんなにやさしくしていきたいと思いました。3学きもがんばります。

「2学期のふり返り」 4年

私が2学期心に残ったことは、2つあります。まず1つめは、金峰に行ったことです。特にいんしょうに残っていることは、登山をしたことです。最初はゴールできるか不安だったけど、みんなで教え合いながら進みました。と中まよったり、わからなくなったりしたけど、みんなで協力して、なんとかゴールできてうれしかったし、みんなで話をして進んで楽しかったです。2つ目は、学校の勉強についてです。図工の時間に獅子をかいていたら、「ここはこうの方がいいよ」とか、「こここうしてみたら」とアドバイスしてもらったり、なやんでいたら、協力して考えてくれたり、話し合ったりして、とてもいい絵ができました。

2学期は、友達と協力することで、いろいろなことが積極的にできるようになって、とてもうれしかったです。3学期は、今より積極的にがんばっていきたいです。

1月の主な行事予定

予定が変わる場合もあります

8日(水)	始業式・新年試筆
9日(木)	安全の日
10日(金)	職員会議 新年試筆展示(～16日)
13日(月)	成人の日
14日(火)	ALT(外国語)
15日(水)	読み聞かせ 職員会議
19日(日)	地ふぶき祭り
20日(月)	委員会
21日(火)	民生児童委員との懇談会
22日(水)	職員会議
23日(木)	同窓会役員会
24日(金)	3年スケート教室
27日(月)	代表委員会
28日(火)	避難訓練 やまびこ号
29日(水)	読み聞かせ 見守りの日
30日(木)	全校朝会
31日(金)	授業参観 学級懇談会 PTA三役会



●年末年始休業は、1月7日まで(12月28日～1月6日は
閉庁となり、学校に職員はだれ
もいません。)

渡前小トピックス11～12月

たくさんのありがとうを 伝えたよ ～収穫感謝の集い～

11月29日に、1～3年生の柿ややぎ、畑作業でお世話になった地域の先生方に感謝を伝える「収穫感謝の集い」を行いました。



この会は、3年生が全体のリーダーとなって、内容を考えたり準備をしたりしていきます。会を進めるのも3年生です。緊張しながらも、堂々と会を進める姿は立派でした。また、1・2年生も、それぞれ側に座る地域の先生方に喜んでもらおうと、感謝の気持ちや活動で楽しかったことなどを、一生懸命話しかける姿が見られました。猛暑だったにもかかわらず、例年と変わらない収穫や活動ができたのも、地域の先生方の支えがあってこそです。ありがとうございました！



146年おめでとう 渡前小学校創立記念朝会

第146回 創立記念 明治11年(1878年)12月10日

遷喬のころ

わたしたちは、わびまを待たずに、自らの立場を考え、他人のことを思い、みんなを知恵まかせで、太陽の光のように、表裏の両面を輝かせ、楽しい心をもち、汗を流し、涙を流し、人間になろう。

せんきょう 遷喬: ウグイスが谷から飛び立ち、喬木(寿命が長く、幹が高き)に(そだつ木)に遷りすむこと=学問に励み、立身出世すること

12月12日に実施しました。クイズ形式で、学校について学びました。「渡前の父」と言われる方の苗字や今の学校のところにあつた3つの学校のこと、校章のデザインがあらわしているものや、ランチルームに飾られている絵のことまで、いろいろなクイズを出しました。歴史を知ることで先人の思いを知り、母校への想いを深めていってくださることを願っています。

第146回 創立記念 校旗・校歌 昭和40年(1965年)制定

ふじまがわ 藤島川
あかがわ 赤川
くろがわ 黒瀬川

元氣 (げんき)
本氣 (ほんき)
笑顔 (えがみ)

3つのもみは、何をあらわしているでしょうか？

みんなが笑顔に、渡小にっこりフェスティバル

12月4日に渡小にっこりフェスティバルが開催されました。今年の児童会スローガンは「にっこり」。そんなスローガンを受けて、6年生を中心に楽しい企画を考えてくれました。借り物競争や移動式玉入れなど、その種目も工夫がいっぱいで、笑いが体育館中に広がりました。全員の仲が一層深まったフェスティバルとなりました。



全校スマートテロワールド学習会

「土地の魅力を生かした豊かな農村社会をつくる」鶴岡での取り組み。



有機米を学ぶ5年

6種類の有機米の食べ比べをしました。どれも美味しかったです。



全校交流給食

みんなで食べると一段とおいしく感じます。

